

## 16 Provinces

Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Prise de contact du gouverneur avec les entreprises

## Benjamin Banguébé Mayoubi sur les sites d'Olam Palm Ngounié



Le gouverneur Benjamin Banguébé Mayoubi et sa suite sur le lot 1 au PK 19 et à Mboukou.



La délégation du gouverneur recevant des explications sur la gestion du palmier.



L'usine de transformation des noix de palme en huile brute à Mboukou.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

A la tête d'une délégation composée des directeurs et chefs de services provinciaux, ainsi que des chefs de corps des forces de défense, le gouverneur de la province de la Ngounié, Benjamin Banguébé Mayoubi, a entrepris récemment une visite de prise de contact en plein cœur des activités du groupe singapourien Olam, exerçant dans sa circonscription administrative.

Le lot 3, situé dans la zone de Moutassou (Douya-Onoye), près de Mouila, a constitué la première étape de cette visite guidée. Il s'est, par la suite, rendu dans le lot 1, implanté au PK 19 et à Mboukou (département de Tsamba-Magotsi), avant de boucler par le lot 2, localisé, lui, à Mandji dans le département de Ndolou. Concrètement, il s'agissait



Une partie des délégués du personnel d'Olam...

pour le chef de l'administration provinciale et sa suite, de s'imprégner de la dimension du projet Olam Palm Mouila. D'autant que depuis le bureau, a indiqué le gouverneur, on n'a pas toujours les réalités du terrain. Il a alors échangé avec les responsables sur la complexité et la dimension géographique de l'entreprise et de ce qu'elle fait au quotidien.

Du coup, les problèmes

sociaux qui se posent au sein de la société, a estimé M. Banguébé, peuvent être analysés avec objectivité. "Je ne viens pas pour dire que je sanctionne ou je m'en prends à la direction d'Olam, mais simplement vous dire que l'administration que nous représentons accompagne l'opérateur économique, les populations, et nous sommes l'interface pour regarder si les choses fonctionnent dans la



... pendant l'échange avec le gouverneur, entouré des préfets de Tsamba-Magotsi et de la Douya-Onoye.

norme. C'est pour cela que nous avons accepté cette visite attendue (...), sachant qu'il y a des problèmes (...)", a souligné Benjamin Banguébé Mayoubi.

La délégation a alors pu toucher du doigt les réalités de ce vaste projet. En commençant par la phase du planting, jusqu'au moment de la récolte des régimes des noix de palme dans les plantations. Outre ces différentes étapes du

palmier, le gouverneur et sa délégation ont pu apprécier la production de l'huile de palme brute à l'usine Olam Palm Mouila Awal, près du village Mboukou, avant son acheminement à Lambaréné, pour la fabrication de l'huile raffinée.

Autre temps fort de cette visite du gouverneur de la Ngounié à Olam, l'entretien qu'il a eu avec les délégués du personnel sur les problèmes sociaux auxquels

les personnels feraient face sur le site: conditions de travail jugées précaires, mauvais traitements subis par les ouvriers agricoles dans les différents secteurs d'activités, non-observation des mesures de sécurité (manque de combinaisons, casques, chaussures, toucans...), horaires de travail rudes, transport difficile, logements attribués aux seuls sous-traitants au détriment des employés d'Olam. Sans oublier les licenciements, à tour de bras, des nationaux au bénéfice des expatriés sur tous les sites visités...

Et ce sont quasiment les mêmes récriminations qui revenaient de la part des représentants des travailleurs, au cours des brefs échanges que l'hôte d'Olam a eus sur les sites avec les intéressés. "Il faut trouver des solutions progressivement entre la direction générale et vous", a conseillé l'autorité provinciale aux délégués du personnel.

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoum/Association "Femmes pour un Gabon vert et prospère (Fegav-Pro)

## Emmanuel Nze Bekale à son chevet



Le donateur, Emmanuel Nze Bekale, visitant l'édifice du futur marché.



La représentante de l'association reçoit symboliquement du sénateur une feuille de tôle.



Une vue des tôles offertes aux femmes de l'association Fegav-Pro de Nzamaligue, pour couvrir la toiture de leur marché.

PSNB  
Ntoum/Gabon

LES femmes de Nzamaligue, village du département du Komo-Mondah et membres de l'association

Fegav-Pro (Femme pour un Gabon vert et prospère) ont reçu samedi 25 mai dernier, un don d'une centaine de tôles, offert par le sénateur dudit département, Emmanuel Nze Bekale, en plus d'une contribution financière

pour la main-d'œuvre devant exécuter les travaux. Cette dotation est destinée à couvrir le toit du bâtiment devant abriter leur espace de travail, afin de permettre à ces vaillantes cultivatrices d'écouler sur place leurs produits

vivriers, à l'abri des intempéries. Ce geste symbolique du sénateur Nze Bekale constitue un encouragement à ses compatriotes qui se prennent en charge au moyen des activités génératrices de revenus, comme le souhaite

le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba.

Les bénéficiaires, par le biais de leur représentante, Pierrette Mabère Nzamata et Marie-Thérèse Nguema, ont apprécié et remercié le parlementaire pour l'initiative de ce geste

salutaire. "Ce geste posé par M. Nze Bekale est la preuve de l'attention toute particulière de notre élu à notre endroit, puisqu'il est le premier parmi les élus de notre contrée à poser cet acte, en nous remettant des tôles", a-t-elle relevé.